
Ortsbeirat Neumühle/Sacktannen 
 

Protokoll der Sitzung vom 15. Oktober 2019 
 
Beginn:       18.00 Uhr 
 
Ende:          20.15 Uhr 
 
Ort:             Gemeindebüro „Am Wasserturm 27“ 
 
Anwesenheit 
 
Mitglieder 
 
Walter Heinrich 
Olaf Karger 
Martin Frank 
Peter Sönnichsen 
Roland Brandt 
Udo Pohl 
 
Stellvertretende Mitglieder 
 
Hans-Joachim Scheffler  
 
Gäste   siehe Anwesenheitsliste   
 
Leitung:  Martin Frank 
 
Schriftführung: Walter Heinrich 
 
 
 
Festgestellte Tagesordnung 
 
 

1. Begrüßung, Eröffnung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und 
Festsetzung der Tagesordnung 

2. Protokollbestätigung der Sitzung vom 25.09.2019  
3. Gestaltung des Waldstreifens zwischen Neumühler Straße und Deponie 

Finkenkamp 
4. Änderung der Straßenreinigungssatzung der Landeshauptstadt Schwerin, 

Vorlage: 00084/2019 



5. Änderung der Straßenreinigungsgebührensatzung der Landeshauptstadt 
Schwerin, Vorlage: 00085/2019 

6. 18. Änderung des Flächennutzungsplans der Landeshauptstadt 
Schwerin"Nuddelbachtal und Krebsförden", Vorlage: 00083/2019 

7. Informationen zu Aktivitäten, Posteingang / Sonstiges 
 
 

Beschlussprotokoll und Bemerkungen 
 
zu 1. 
Der Ortsbeiratsvorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit 
fest. Der Tagesordnung wird gemäß Einladung mit folgenden 
Abstimmungsergebnis zugestimmt: 
 
Abstimmungsergebnis (6 / 0 / 0) 
 
zu 2. 
Dem Protokoll der OBR-Sitzung vom 25.09.2019 wird mit folgenden 
Abstimmungsergebnis zugestimmt: 
 
Abstimmungsergebnis (6 / 0 / 0) 
  
zu 3. 
Die Flurstücke 8/19; 95/1; 95/3 befinden sich in Zuständigkeit der SDS. Auf den 
Flächen wird 3-Mal jährlich eine Mahd durchgeführt. Die Bäume auf der Fläche 
werden durch Baumgutachter der SDS regelmäßig auf ihren Zustand überprüft. 
Das Flurstück 8/12, auf welchem sich das Trafo-Gebäude befindet, ist 
Bestandteil der Fläche der ehemaligen Deponie Finkenkamp und befindet sich in 
Zuständigkeit des ZGM. Das ZGM ist für die 2-jährige Entwicklungspflege auf 
der Fläche der ehemaligen Deponie verantwortlich. Nach den 2 Jahren wird die 
Fläche an die SDS übergeben. Es wird davon ausgegangen, dass die Fläche des 
betreffenden Waldstreifens beräumt an die SDS übergeben wird. Durch den 
Ortsbeirat und die SDS wird sich darauf verständigt, zu gegebener Zeit über die 
weitere Gestaltung der Fläche zu beraten. 

 
zu 4. 
Durch den Ortsbeirat wird kritisiert, dass durch die Verwaltung ursprünglich 
vorgesehen war, die Ortsbeiräte in der Gremienberatung nicht zu beteiligen. 
Der Ortsbeirat nimmt die Vorlage 00084/2019 mit folgender Anmerkung zur 
Kenntnis: 
 
Durch die Verwaltung ist sicherzustellen, dass die Straßen in der gesamten 
Fläche gereinigt werden. Hierbei sind auch die vorhandenen Taschenbögen / 
Einbuchtungen zu berücksichtigen. Ebenfalls wird die Reinigung auf 



Pflasterstraßen kritisch gesehen, da hierbei durch die Reinigungsfahrzeuge das 
Fugenfüllmaterial entfernt/beschädigt wird. 
In diesem Zusammenhang wird die Verwaltung um Stellungnahme gebeten, ob 
hinsichtlich des Prüfauftrags 01492/2018 Punkt 1 schon ein Prüfergebnis 
vorliegt? In der Stellungnahme der Verwaltung wird aufgeführt, dass zum 4. 
Quartal 2019 die entsprechenden Ergebnisse vorliegen sollen. 
 
zu 5. 
Der Ortsbeirat nimmt die Vorlage 00085/2019 zur Kenntnis. 
 
 
zu 6.  
Durch den OBR wird der Vorlage 00083/2019 mit folgenden 
Abstimmungsergebnis zugestimmt: 
 
Abstimmungsergebnis (6 / 0 / 0) 
 
zu 7.  
7.1: Laubsäcke für die Straße „Am Immensoll“ 
Der Ortsbeirat bittet die Verwaltung, dass in der Straße „Am Immensoll“ 
Laubsäcke bereitgestellt werden. Somit wird den Anwohnern ermöglicht, das 
Laub der Bäume im öffentlichen Bereich von der Straße einer ordnungsgemäßen 
Entsorgung zukommen zu lassen. Sollte dies nicht möglich sein, bittet der 
Ortsbeirat um eine entsprechende Begründung. 
 
7.2: Fahrradbedarfsstreifen Neumühler Straße 
Der Ortsbeirat kritisiert die aktuelle Gefährdungssituation für Radfahrer im 
Bereich zwischen Tierklinik und Sport-und Kongresshalle. Die Sinnhaftigkeit 
eines Fahrradbedarfsstreifens in diesem Bereich wird angezweifelt. Um die 
Gefährdung weiter einzudämmen, fordert der Ortsbeirat eine permanente 
Geschwindigkeitsbegrenzung auf 30 km/h. Die aktuelle zeitabhängige 
Begrenzung ist unzureichend. Ebenfalls wird sich dafür ausgesprochen, dass 
durch die Polizei die Freihaltung des Fahrradbedarfsstreifens intensiv überwacht 
wird.  
Der Ortsbeirat favorisiert den Neubau eines Radweges und bittet die Verwaltung 
zur Stellungnahme zu den geschilderten Sachverhalten. 
 
 
 
 
 
 
 
 



7.3: Sportplatz Neumühler SV 
Durch Anwohner wird die Parkplatzsituation während Sportveranstaltungen 
neben dem Gelände des Neümühler SV in der Kranichstraße kritisiert. Der 
Ortsbeirat bittet die Verwaltung, auf dem Flurstück 412/8 eine Parkmöglichkeit 
für PKW zu schaffen. Hierzu sollte eine Schottertragschicht auf einem Teil der 
Fläche aufgebracht und die Fläche als Parkplatz gekennzeichnet werden. Als 
Parkordnung wird vorgeschlagen, dass die Fahrzeuge im 90° Winkel zur 
Kranichstraße parken. Eine entsprechende Planskizze ist dem Protokoll 
beigefügt. 
 
7.4: Seniorenweihnachtsfeier Neumühle 
Die Seniorenweihnachtsfeier wird in Abstimmung zwischen dem Siedlerbund 
Neumühle und der Neumühler Schule organisiert. Aus dem Ortsbeirat werden 
keine Aktivitäten diesbezüglich entwickelt. 
 
 
Die nächste öffentliche Sitzung findet am 19.11.2019 um 18.00 Uhr im 
Gemeindebüro statt. 
 
  
gez. Martin Frank    gez. Walter Heinrich 
Vorsitzender    Schriftführer 


